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郭母炒股奇迹 信不信由你

唐立

在股市仍伴随 “动车之殇” 流连

“熊位” 之时， 又闻沉寂多日的 “郭美

美” 事件传出回声。 有点天真有点傻，

郭氏母女在这个章节里竟扯上了让人既

爱且恨的股市。 在郎教授的专访中， 郭

美美的母亲郭登峰声称，

1990

年郭美美

还没出生时， 她在深圳就已有两套房子，

几百万现金， 是靠股票发家的。 这不仅

直接为 “美黑” 们再添笑谈佐料， 也给

沉闷的股市插播了一档让股友们 “策得

开心” 的娱乐节目。

据说， 为了圆上 “显赫” 的炒股经

历， 在郎教授的追问之下， 郭母基本上

背出了深市 “发展、 金田、 万科、 安达，

原野” 等 “老五股” 的名称。 如此出位

的识记能力， 倘若参加波波同学的 “达

人秀”， 余以为肯定会获得以 “喷粪” 贴

标的波波同学之一等好评。 不过， 建议

波波同学最后还是举 “

NO

” 牌为好， 毕

竟在中国现行的教育体制之下， 这种背

诵作业就算让小学生来完成， 都可以绰

绰有余。

与可爱的 “发炎人” 引起国人 “振

愤” 不同的是， 郭氏母女的 “访谈会”

明显走娱乐化的路线。 “托” 八斗才高

的郎教授的主持， 人们不得不惊叹， 娱

乐精神原来还可以玩得如此专业。 郭母

声称，

90

年代初当时其只有几万块钱，

但炒股几个月就赚了几百万元。 据此推

算， 在中国证券市场刚刚出生的那会儿，

短短几个月之内， 其投资回报率竟然能

达到

10000%

！ 这不仅让 “杨百万” 显得

小儿科， 也让巴菲特情何以堪， 当下以

“割肉” 为业的散户恐怕只能无奈地表示

相信， 郭母救市来了！

人类早已进入互联网时代， 可时常

有人忽视提高说谎的技术含量。 在郭母为

股市劲吹这股来自西伯利亚的 “暖风” 之

后， 有好事者立马摘取深圳 “老五股”

1990

年的股价数据来推断求证。 冷酷的数

据显示， 深圳 “老五股” 基本上上涨周期

一致， 除深发展之外， 万科、 金田、 安达、

原野

4

只股票的主要涨幅都在

1990

年

4

月

至

10

月期间， 而深发展的上涨周期较长，

由

1990

年初至当年

10

月。 先说涨幅最大

的深发展， 涨幅

20

倍， 如果用

5

万元投资

深发展， 从

1990

年初拿到

10

月份， 中间

持股不动， 在最低点买入， 最高点卖出，

可以赚取

100

万元， 如果

5

万元平均分配

买入上述

5

只股票， 则累计收益为

11

倍，

也就是说

5

万元平均投入

5

只股票， 最低

点买入， 最高点卖出， 获得的收益仅为

55

万元。 显然， 理论上的收益与郭母声称的

几百万元相去甚远， 郭登峰， 果然够登峰

造 “奇” 的。 人不能为护住脸皮而不惜扯

下头皮， 这样的炒股奇迹， 不知道谁敢相信

是真的。 不如我们打个赌吧， 且不论

A

货

的爱马仕包， 单说郭 “妹妹” 炫富用的宝马

车， 如果你敢信那是刚果产的， 那么， 我也

能信这奇迹是真的———

There can be mira－

cles

，

when you believe

。

“郭美美” 事件将以何种方式结局，

不知你猜不猜得到， 反正我猜不到。 不过，

我敢确信的是， 真相到最后肯定会变成

“真像”。 别忘了， 铁道部的脸可不是一般

的铁做的， 动车事件中的诸多疑点， 彻查

仍需要等待。 而动了红十字会奶酪的郭美

美， 很可能也不宜再追查， 因为那是要触

犯 “隐私权” 的。 也罢， 愚以为， 这些真

相尚不足以弄得大部分人忘食废寝， 因为

在仓的股票今天又跌了几点让你时常受怕

之外， 明日的猪肉又涨几毛也足够让你担

心。 不如承认吧， 在太多的真相面前， 我

们的想法已遭到 “绑架”。

创业板直接退市有“三难”

皮海洲

日前， 深交所总经理宋丽萍首度披露了创业板退市制度

的原则及框架。 宋丽萍总经理在接受媒体采访时强调： “直

接退市、 快速退市和杜绝借壳炒作现象， 是我们设立创业板

退市制度的基本原则。” 宋总同时表示： 直接退市制度新增

了两个退市标准， 最近三年累计受到交易所公开谴责三次，

或公司股票连续

20

个交易日每日收盘价均低于每股面值的

公司股票都在退市之列。

宋丽萍总经理的这次关于创业板退市制度问题的访谈，

让投资者对该项制度有了进一步的认识。 不过， 这项制度何

时能够推出， 目前充满悬念。 该制度之所以千呼万唤不出

来， 究其原因在于， 创业板直接退市有 “三难”。

一难， 创业板直接退市制度的完善并不容易。 目前主板

退市制度基本上形同虚设， 它所暴露出来的问题是创业板直

接退市制度所要克服的。 比如， 主板退市制度存在一个致命

的问题， 那就是造假上市的公司一旦成功上市， 这家造假公

司是不会被退市的， 这显然是对造假上市行为的极大纵容。

二难， 投资者的合法权益难以保护。 创业板直接快速退

市， 显然涉及到投资者权益保护的问题。 根据宋总的构想，

第一步， 在公司实施退市前， 将给予

30

个交易日的股票交

易时间， 便于投资者处理手中持有的股票； 第二步， 公司退

市后将在代办股份转让系统挂牌， 给投资者提供一个可以进

行股份转让的渠道和平台。 从第一步来看， 一旦退市， 股价

暴跌， 投资者蒙受损失不可避免； 而第二步则是重复主板退

市的做法， 对于保护投资者利益意义有限。 而在这个问题

上， 引进集体诉讼制度是一个好办法。

三难， 退市制度执行难。 虽然主板市场的退市制度并不

完善， 但它毕竟是推出来了， 最终形同虚设， 遇到的就是执

行难问题。 作为创业板退市制度是不是有能力解决这个问

题， 同样是一个现实问题。
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国外的房子是天堂？

陈英

深圳市规划和国土资源委的资料显

示，

2011

年

7

月， 深圳新建商品房住宅

成交

3838

套， 总成交面积达到

33.82

万

平方米， 整体成交均价为

20940

元

/

平方

米， 环比上涨

18%

。 这是继

5

月份深圳

房价出现环比较大幅度下降后， 房价再次

出现上升势头。

与新房成交猛增相比，

7

月深圳二手

房市场却显得十分惨淡。 数据显示，

7

月

份深圳市二手房成交套数为

6544

套、 总

面积

662674.15

平方米， 相比

6

月分别下

降

39.6%

和

38.1%

。 据了解， 受深圳二手

房 “

7

·

11

” 过户征税新政影响， 二手房市

场在

7

月

11

日前后呈现剧烈波动。 为躲

避多交过户税费， 二手房业主出现抛货现

象， 导致二手房成交量激增。 在此之后，

二手房成交量已经连续三周周成交量低于

300

套， 接近二手房成交冰点。

又是一组令人失望的数据， 甚至匪夷

所思， 怎么房价会再次出现上升的势头？

我们等的可不是这个结果。 调控越来越严

厉， 贷款越来越困难， 随着观望气氛的浓

厚， 成交低迷行情的延续， 眼看着楼市的

“拐点” 就要到了， 房价怎么能出现上涨

的苗头？ 从现实到理论， 怎么也不能是这

样地发展啊？ 业内人士对于这样的现象，

解释是深圳二手房征税新政引发的挤出效

应， 部分资金转向新房市场， 使得

7

月成

交量环比上升。 此外， 由于

5

月初深圳执

行限价政策， 豪宅和高价楼盘被限售或推

迟开盘。 但进入

7

月， 积压已久的高价盘

纷纷入市， 引发深圳楼市均价大幅上涨。

郁闷的是数据， 苦闷的是等待买房的

老百姓们： 价格的上涨得到的是成交量的

环比上升， 说明购买力是强大的， 接下来

的发展会不会是这些豪宅和高价楼盘又带

动着普通住宅的价位悄然缓慢回升？ 越来

越多的人高喊着 “房子是奢侈品， 不是我

等屁民能享用的”。 “居者有其屋” 到如

今居然成为大多工薪们遥不可及的梦想。

买不起我还躲不起？ 租房呗， 央视里

不是倡导着 “租房也能有个幸福的家”

么？ 嘿， 你还别说， 现在， 租房你都未

必租得起了。 随便一翻网页， “地铁开

通， 租房一房难求， 两个月内普涨

30%

”

赫然映入眼帘。 今年年初， 深圳各区域

租房价格不是已经上涨

20%-50%

了么？

怎么还要上涨那么多？ 随便一个契机，

就有了涨价的理由， 一年涨几回， 谁受

得了？

我打个电话给在地铁沿线租房子住的

一哥们求证， 对方消极的口气证实了新闻

的可靠： “你问起这事， 我正好给你打个

招呼， 我和你嫂子准备回家乡发展了， 深

圳的房价、 房租压得人喘不过气来。 我们

现在租的两房， 年前月租涨到

2100

元，

前两天， 房东通知， 下个月要涨到

2500

元。 如果不接受， 可以搬走， 大把人等着

租房子。 我和你嫂子商量了几个晚上， 这

么呆在深圳不是办法， 还是回老家发展算

了， 生活总要稳定， 才能让人安心工作，

安心考虑未来。” 我不知道怎么安慰这哥

们， 这样的消息， 今年， 我已经不知道接

到第几个了。

看网络论坛里， 许多人开始向往漂洋

过海的别墅， 感觉国外的

TOWNHOUSE

那叫个 “物美价廉”， 一栋前有院后有池的

花园洋房折合人民币才几百万， 这要放到国

内， 放到深圳， 起码好几千万， 更别说国外

那青山绿水的环境， 住在那里仿佛就移居到

了天堂……参与讨论的网友们痛恨国内高房

价的同时， 恨不得个个都投胎到美利坚、 加

拿大。 我却不以为然， 如果和目前变态的中

国房价相比， 国外的房子确实很便宜， 尤其

是相对应于社会的平均收入。 但是， 国外大

部分的中产阶级也是一辈子奋斗一套房， 并

且绝对不可能毕业就买房。 那些现金全款买

房的也不可能是靠国外工资过日子的普通老

百姓。 只不过， 国外的地广人稀决定了他们

穷人也能住

house

， 而这个

house

的内在含

义在国内外还是不大一样的。 如果你听说谁

谁在国外买了一个

house

， 绝对不能像在国

内一样把这人划到富人阶层去， 就好比说在

国外开个宝马很平常一样。 事实上， 国外很

多房子年头很久远， 虽然质量很好不会出现

轻体裂缝之类事情， 但内部的设施不完善也

是很常见的事。 尤其是国外的房子一切修修

补补都要自己搞定， 否则养房费用惊人， 这

个难度在国内远远想不到。

要说天堂的房子， 西藏、 青海云淡风轻

吧， 那里房子很贵吗？ 华盛顿、 纽约的小户

公寓难道就不是贵得离谱？ 外国的月亮并不

比国内圆， 不如现实点， 好好琢磨着怎么让

楼市调控政策切实地发挥作用， 让国内的房

价合理化， 让老百姓们安居乐业， 热爱自己

的家园。

只有互联网才能救中国

肖国元

我们早就知道 “只有共产党才能救中

国”、 “只有社会主义才能救中国” 这样

的表述。 从语言学的角度看， “只有……

才能……” 这样的句式所表达的推理具有

强烈的唯一性与排他性。 虽然事实表明这

样的判断不一定反映逻辑与事实高度吻

合， 也不能证明唯一性的真切， 但结合一

定时间内具体的环境条件， 其前后之间关

系的确定性还是可以肯定的。 也因此， 我

套用该句式， 成就了 “只有互联网才能救

中国” 这样的表述。 这句话是我在一次旅

途中与一位业内高人交流时听闻的， 感觉

颇有意味， 于是试着谈点个人对这句话的

理解。

当今的中国， 令人振奋， 也让人茫

然。 对比过去

30

年， 我们确实见证了历

史性的巨变。 但是， 我们同时不得不面对

一些困惑与障碍。 客观而言， 经济领域的

巨变与政治、 文化、 社会领域的迟滞对照

鲜明， 反差强烈， 让人困惑这种并存是正

常还是异样。 不管怎么说， 迟滞已经成为

障碍， 不仅妨碍经济发展， 也拖延了社会

整体进步。

问题非常清楚。 我们必须对那些迟滞

的领域进行联动改革， 并配套相应的机制

与体制， 以使得整个社会全方位协调起

来。 近年来， 关于政治体制、 社会管理方

面改革尝试开始起步， 要取得明显进展还

需时日。 原因在于： 其一， 改革本身需要

过程与时间， 有着复杂而纠结的关系所

在； 其二， 这些领域的改革影响巨大， 不

仅令保守派神经敏感， 即使改革派， 也会

因其繁杂与关联而却步不前。 因此， 从渐

进改革路径选择的宿命论来看， 中国目前

所要面对的问题既是客观的， 也是必然

的———不由某些人的意志所决定， 也不由

某些人的意志而改变。

如果从社会反响看， 我们现在所面对

的问题主要与政府等政治性领域相关。 政

府职能转变迟疑、 财政供养规模庞大、 官

员贪腐有增无减、 社会财富两极分化等，

已经成为社会经济走向更高形态的拦路

虎。 虽然我们也在忙不迭地着手整顿改革，

但只是体制内的枝叶修剪， 大体上表现为程

序性调整、 环节性完善等。 可以肯定的是，

既有格局下的修修补补不可能达致全社会所

期望的目的， 就像我们要发展经济而依赖计

划经济体制最终难有所成一样。 实质性的改

革是不可避免的唯一出路。 而启用新生力

量、 打破原有的框架结构、 促进体制转型，

是基本范式。 理论上， 为了达致改革的目

的， 可行的备选方式方法有多种， 但整体性

的制度改革模式被采用的可能性甚微。 在这

样的条件下， 互联网的出现为我们所期望的

改革提供了契机。

事实上， 博客、 微博等即时交流技术的

使用已经产生了巨大的冲击力， 无论是实用

性的济危救困、 问题讨论， 还是学术交流、

思想观念传播等， 互联网使得民众的参与度

大幅提高。 从某种意义上看， 互联网已经成

了民众参政议政、 监督政府、 评议民风的平

台， 成了开明政治的平台， 这对建构公平公

正的制度体系、 提高政府决策的效率发挥了

有力支撑与监督作用。 而这样的场景， 在互

联网阙如的背景下是不可思议的。 从这个意

义上讲， “只有互联网才能救中国” 之说具

有毋庸置疑的实在性。

围观就是力量。 在万众瞩目下， 一方

面， 政府行政的透明度大为提升； 另一方

面， 民意得以最充分地展示。 这种互动实质

上类似于普选投票。 近几年来， 孙志刚案、

各地的强拆案以及一些官员的腐败案的解决

都是网络作用的结果。 可以说， 如果没有网

络， 类似案件不见得会得到妥善处理， 至少

时间上不会这么利索、 有效。 随着互联网技

术的普及， 民众的参与度会越来越高， 表达

意向会越来越强烈， 对推动社会进步与政治

民主将发挥积极的作用。

需要强调的是， 互联网也只是过渡性的

救济手段， 起着临时替补某些环节的作用。

因此， 终极而言， 它只能成为社会转变所需

的政治性机制的发育槽与培养基。 如果仰仗

这样的平台与手段而发育出中国自己的政治

民主， 整合全社会的力量与智慧而成就进

步、 和谐与富裕的社会， 那么， 我们才有可

能自立于世界民族之林。

黄道林：美股筑顶

A

股筑底

深圳国诚投资咨询有限公司投资总监黄道林 （微博地

址：

http://t.stcn.com/hdl886

）

8

月

5

日做客证券微博访谈时表

示， 当前美股筑顶、

A

股筑底，

11

月前后沪指将能达到

3000

点， 看好光伏概念股与小盘地产股。

美股筑顶

A

股筑底

黄道林表示， 他前期 “美股筑顶，

A

股筑底” 的观点现

在来看已经对了一半， 中国大盘股一直在低位，

A

股应当有

抗击打能力。 美债刚过关， 欧债又来袭， 意大利、 西班牙债

务危机可能比美债更悲观。 全球金融市场处动荡多事之秋，

还是相信中国政府有能力应对， 坚信 “美股筑顶，

A

股筑

底” 的观点现在依然有效。

3000

点年内可期

黄道林认为， 大盘目前的轨道来看， 上轨下降到

3000

点一线， 下轨上升到

2600

点附近， 上证综指今年站上

3000

点是可以预期的。 原因有二： 一是从时间上看， 大盘自

2007

年调整以来到今年

11

月刚好

4

年， 按照中国股市的调整时

间周期计算， 本轮调整应当在

11

月结束； 二是从空间上看，

上证

3000

点处于指数的中位百分点上， 对于大盘而言， 空

间也足够了。 黄道林表示， 若如期收复

3000

点， 那么大盘

有可能走出一轮真正的大牛市。

看好新能源与小盘地产股

网友问及如何寻找可长线买入的股票， 黄道林表示， 要从

三个层面考虑： 一是要选基本面非常优秀的高成长型公司， 二

是其技术面符合买点的要求， 三是其情绪面上应当是市场后期

关注的焦点。 具体来说， 看好新能源， 特别是其中的光伏产

业， 这是引领全球经济的革命性板块。 而同属新能源的核能板

块有机会但棘手一些， 回避为好。 日本核事故的阴影尚未消

除， 市场亦然。 其他板块方面， 地产股、 特别是小盘低价的地

产股亦可看好； 对于农业板块， 一般在通胀后期表现不错， 种

业股基本面不错但没有估值优势， 只宜做波段。 （辛月）
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浪漫七夕 携手畅玩欢乐谷

8

月

6

日是农历的七夕节， 也是最具浪漫气息的中国传

统情人节。 为了为广大情侣打造一个甜蜜浪漫的七夕节， 欢

乐谷特别推出七夕情人节夜场优惠： 七夕节当日

18

：

30

后，

一名成人男士购一张夜场门票， 可免费携一名成人女士入园。

七夕当天欢乐谷还将特别为情侣们举办 “热恋” 系列特

别活动让情侣们共度浪漫七夕。 玛雅水公园玛雅海滩举办别

开生面的 “热恋

baby

” 水中赛跑趣味活动， 参赛男士背上其

女友， 从玛雅海滩跑到深水处再折返， 一路 “披波斩浪” 体

验爱的 “甜蜜负担”； 欢乐广场舞台举办 “爱的恋曲” 歌曲

接龙活动， 邀请情侣双双携手围绕爱的关键字展开歌曲接龙

大

PK

， 胜出情侣均可赢得欢乐谷送出的精美礼品。

情侣游客可携手畅玩欢乐谷全新开放的玛雅水公园， 让

爱情在清凉水花的洗礼中更显浪漫纯净。 “万神滑板”、

“天地泛筏”、 “羽蛇神环”、 “彩虹赛道”、 “太阳迷漩” 等

刺激项目让情侣们在巅峰惊险中感受尖叫的激情大碰撞， 而

“玛雅水寨”、 “休闲

SPA

” 则为情侣们营造了温馨的休闲戏

水氛围。 七夕节也正值欢乐谷举办第十二届狂欢节， 广大情

侣可携手参与热辣新鲜的狂欢活动， 尽情感受席卷全园的狂

欢热潮， 让这个七夕节成为最难忘的七夕。 （覃春燕）


